

# Se agudiza la pugna de los sectores sindicales; el PDP pide la celebración de referéndum en Argentina

► Secuestraron a dos dirigentes peronistas cuando viajaban a Brasil

De la corresponsalía y AP, AFP, EFE y Latin.

BUENOS AIRES, 27 de marzo. — La puja de los sectores gremiales se ve hoy inesperadamente agudizada por la elección del representante argentino ante el congreso continental de la Organización Regional Internacional de Trabajadores (ORIT), que se realizará dentro de pocos días en Cuernavaca, México.

El viejo conflicto existente en el seno de la Conducción Unica de los Trabajadores Argentinos (CUTA) entre los sectores "duro" y "moderado" parecía haber entrado en una tregua para acordar un plan de acción conjunta que consiste, fundamentalmente, en la realización de asambleas en las fábricas y una campaña de divulgación entre los trabajadores. El programa en que se apoya ese plan de movilización dispone que todas las organizaciones sindicales deben elaborar sus planillas de convenio partiendo de un salario mínimo de 600 mil pesos (alrededor de 8 mil 50 pesos mexicanos) mensuales, y peticionar su aplicación en todos los establecimientos del país. Asimismo, se dispone que todas las organizaciones, intervenidas o no, deben denunciar sus convenios colectivos de trabajo ante el Ministerio de Trabajo y las cámaras empresariales, solicitando la convocatoria de las respectivas comisiones paritarias.

Sin embargo, en el momento en que se llega a un acuerdo, se produce un nuevo conflicto alrededor de la sucesión de Roberto García —dirigente de los taxistas—, en el cargo de vicepresidente de la poderosa Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres (CIOSL).

La cuestión, replanteada por el sector "moderado" sólo se puede entender a la luz de la lucha planteada por el control político del movimiento obrero argentino. En síntesis, los "moderados" plantearon que no aprobarían el plan de acción, si antes no se define la sucesión de la CIOSL, para la que postulaban al dirigente plástico Alberto Triacca. Una solución de transición habría sido lanzada en los últimos días. Para "cruzar" los cargos, adjudicando a Triacca la vicepresidencia de la CIOSL y a los "duros", el cargo que

se le otorgará a Argentina en la próxima reunión de la ORIT en Cuernavaca.

Esta última reunión es, precisamente, la que plantea la urgencia por resolver la cuestión, que se complica más aún, ya que luego del encuentro continental de la ORIT, al cual la CUTA fue invitada, se realizará una conferencia que será presidida por el titular del nucleamiento sindical socialdemócrata a nivel mundial, el alemán Otto Kersten, quien luego viajará a Argentina para entrevistarse con el ministro de Trabajo y el propio presidente Jorge Rafael Videla.

A último momento, los "moderados" decidieron cambiar a su candidato, nominando a Rubén Marcos, dirigente metalúrgico que contaría con el aval de los secretarios generales de su organización y del propio Lorenzo Miguel, último titular de ese gremio actualmente intervenido.

Finalmente, cabe consignar que el único sector gremial que se mantiene al margen de la CUTA, ha resuelto aceptar el diálogo político convocado por el gobierno nacional. Esta fracción está compuesta por un grupo de dirigentes (contrarios a la conducción oficial del peronismo), independientes y participacionistas. En este nucleamiento militan Hugo Barrionuevo (Fideeros), Fernando Donaires (papeleros) y Juan Racchini (aguas gaseosas), quienes fueron nombrados entre los posibles interlocutores con el gobierno en esta nueva etapa dialoguista. También esta fracción está en tratativas con la CIOSL.

Por su parte el Partido Demócrata Progresista (PDP) planteó hoy la necesidad de llevar a cabo referéndums para "incentivar políticamente a la ciudadanía", al comparecer ante el ministro del Interior de la junta militar, general Albano Harguindeguy, en el marco del "diálogo político" convocado por el régimen.

Alberto Natale dirigente del PDP, dijo, poco después de abandonar la reunión, que la propuesta de los referéndums, "puede ser utilizada en ciertos momentos

eficientemente, para abrir canales de participación".

En Washington, por otra parte, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) abrió hoy su periodo anual de sesiones con la consideración del informe sobre Argentina. Los juristas deberán examinar y pronunciarse sobre las observaciones formuladas por la dictadura de Jorge Rafael Videla al informe, para luego darlo a conocer públicamente.

En México, finalmente, el Movimiento Peronista Montonero denunció la desaparición, en días pasados, de su dirigente Horacio de Campiglia y de Susana Pinus de Binstok, quienes viajaban con nombres falsos de Panamá a Río de Janeiro e hicieron una escala en Caracas, donde supuestamente habrían sido secuestrados. Los montoneros pidieron a los gobiernos de Venezuela y Brasil impedir a toda costa que los plagiados sean llevados a Argentina.